

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Aspiración nacional

II

Con igual o mayor motivo que la Hacienda, pudieran quejarse los demás ramos de la gobernación del reino de las profundas heridas que les causan los partidos. No es solamente en la administración donde el régimen parlamentario inyecta el veneno activo de sus ideas y procedimientos acalorados.

También ha producido quiebras y derribos de monta en el sagrado alcázar de la Justicia, donde el partidismo doblegó voluntades, hizo burla de la razón y abrió paso, en algunas ocasiones, por lo que se llamó «las excoelencias del cuarto turno», a funcionarios ineptos o indignos de la veneranda toga del magistrado.

Y desorganizó el Ejército, convirtiendo, a veces, a tan gloriosa institución en hervidero de malas pasiones y de bajos instintos.

Y destruyó las libertades seculares de las regiones, Comunidades y Municipios, negándoles autarquía que, como personas jurídicas, anteriores al Estado, les correspondía de hecho y de derecho.

Y llevó a la confusión y al desorden más espantoso a la enseñanza, la cual, por otra, es castigo para los padres de familias, y por deficiente o mala, técnica o moralmente, azote de la juventud estudiosa.

Luego si de idéntica manera discutimos para todos estos casos, cuya analogía es clarísima, con igual razón pediremos que los partidos y la política se separen de la Justicia, de la Gobernación, de la Guerra, de Instrucción Pública... Y con el mismo fundamento que pedimos una Hacienda nacional pediremos también, verbigra, una Marina, un Ejército, una Justicia, una Instrucción nacionales o no hay lógica en la tierra.

Por nuestra parte somos lógicos; de ahí que pensemos y creamos que mientras no desaparezca la política partidista y sean todos esos ramos verdaderamente nacionales, no habrá regeneración posible.

Y por eso, en bien de la Iglesia tantas veces, aunque hipócritamente muchas, perseguida; de la Hacienda averiada, cuando no despilfarrada; del Ejército, de la Justicia, de la enseñanza, de todos los intereses y necesidades permanentes de la sociedad española por la cual viene pasando el parlamentarismo como el torrente por el valle, cumpliéndose los augurios del Marqués de Valdegamas cuando dijo «España acaba con el parlamentarismo, o el parlamentarismo acaba con España»; en nombre de todo eso pedimos, o al menos con toda nuestra alma y corazón deseamos, la muerte del partidismo, que es como desear que nos comprometamos y unamos todos los españoles para servicio y defensa de los intereses espirituales, morales y materiales de la Patria.

Miguel Peñaflor.

La elección de Senadores

Esta mañana se ha verificado en el salón de actos del Ayuntamiento la elección de compromisarios para la elección de Senadores que se verificará el día 12.

Por mayoría de votos fueron elegidos compromisarios los señores don José Arroyo, don Julio Miguélez, don Juan Durán, don José Escámez, don Pedro Ruiz, don Gisela Castillo y don Pedro Sánchez Mesa.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Murcia la distinguida señora doña Dolores Gómez, viuda de Cano.

—Hoy marchado a Valencia el Auxiliar de oficinas militares don José Martínez Peñaflor.

—De Murcia el Capitán de la Guardia Civil don Luis de Haro.

Letras de luto

Esta tarde ha sido conducido a su última morada el cadáver del niño Pepito Vargas, hijo del capitán del Regimiento «España» y nieto del segundo jefe de esta Aduana, don José María Illán.

Al acto ha asistido numeroso acompañamiento.

Recibe su familia nuestro pésame más sentido.

Enfermos

Se encuentra gravemente enfermo el precioso niño Antolito Zaragoza López.

—Se encuentra enfermo el Capitán del Regimiento de Infantería de Marina don Joaquín Carlos-Reos.

A las señoras

Ha llegado de Madrid la distinguida señora de Gabarrón, la cual se hospeda en el Gran Hotel donde presentará a las señoras de la buena sociedad cartagenera por breves días las últimas novedades de la temporada en toda clase de confecciones de ropa blanca.

Notas varias

Mañana tarde a las seis se celebrará en los salones del Real Club de Regatas una matiné.

—En breve contraerán los indisolubles lazos matrimoniales la distinguida y bella señorita Carmen Morroy con el joven suboficial de Intendencia con destino en Melilla don Uladrico Ferradillos.

A la enamorada pareja deseamos venturas inacabables.

A la Virgen de la Caridad

Virgen de Caridad, madre adorada por quien delira toda Cartagena, que a ti, de fervor llena, vuelvo anhelante siempre la mirada pidiéndote el remedio de su pena.

Tu eres vida y consuelo de quien, doliente, tu favor implora; tu, gran Reina y Señora, eres la que amorosa en este suelo vienes a enjugar los ojos del que llora.

Tu, Virgen soberana, eres el lenitivo a los pesares, la que iluminas todos los hogares como iluminas el sol por la mañana las tierras y los mares.

Un pobre vate errante llega a implorar tu protección bendita, a postrarse a tus plantas suplicante para exponer su causa si, piadosa, le atiendes un instante.

No me niegues tu amparo, madre mía, contra la suerte impía; ten en cuenta que soy un peregrino que, acorrajado, sigo mi camino sin tener un momento de alegría.

Mira este llanto que en mis ojos brota, considera mi duelo y por remedio a tanto desconsuelo, pues mi vida está rota y su resto los ombres negro veo.

Te pido, con el alma hecha pedruzco, que calmes mi desdicha con tu amor; te lo ruego con fe, ¡por el Señor que tienes moribundo entre tus brazos y a quien miras transida de dolor!

J. G. de Sevilla.

Continuadores CASA PAMPLO

Gran exposición de vestidos y ropa blanca y demás novedades de esta casa en el GRAN HOTEL

Felicitaciones recibidas

Con motivo de la publicación de nuestro número extraordinario en honor de la Santísima Virgen de la Caridad hemos recibido innumerables parabienes, muchos de ellos tan señalados y expresivos que es de justicia los rindamos en estas columnas especial tributo de agradecimiento:

Juntamente con el aplauso y felicitaciones de los R. R. Prelado; Excelentísimo e Ilustrísimo Señor don Federico Tedeschini, Arzobispo de Lepanto y Nuncio Apostólico en España; Eminentísimo y Reverendísimo Dr. D. Enrique Reig Casanova, Cardenal Arzobispo de Valencia, p. conizado de Toledo Primado de España, quien en reciente afectuosa carta nos «felicitaba muy efusivamente por el éxito de las fiestas y del periódico que parte tan principal le debe»; Excelentísimo e Ilustrísimo P. don Vicente Alonso Salgado, nuestro amado Prelado; Ilustrísimo Sr. Dr. Don Francisco Frutos Valiente, Obispo de Jaca; Excmo. e Ilmo. Sr. D. Francisco Javier Pastorza Loizaga, Obispo de Orihuela, hemos recibido la paternal bendición de todos ellos con filial devoción, los que cordialmente agradecemos.

Muchas otras distinguidas e ilustres personalidades han colmado de elogios nuestra labor y la Prensa de todos matices, algunos de cuyos textos iremos publicando, también ha elogiado mucho dicho extraordinario. A todos nuestro más sincero reconocimiento.

Del diario local «La Tierra».

«EL ECO DE CARTAGENA». — Este periódico local ha hecho un esfuerzo que como Cartageneros debemos recoger y aplaudir, presentando un número extraordinario dedicado a la Coronación de la Virgen, verdaderamente magnífico.

Si se te acuerda para nada en cuenta el abismo que nos separa del decano, tenemos el mayor gusto en felicitarte y en mostrarte nuestra satisfacción, ya que el esfuerzo hecho honra a la cultura local y por tanto favorece a Cartagena.

Del diario local

«El Porvenir»

Extraordinario. — Con motivo de la Coronación ha publicado notables números extraordinarios nuestros queridos colegas «La Verdad» de Murcia, y «EL ECO DE CARTAGENA» a los que felicitamos por el éxito de su labor.

(Continuará)

VIII ANIVERSARIO del fallecimiento de la señorita **Maria de los Desamparados Salmorón Meca** que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915

D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 8 de Mayo actual de nueve a doce de la mañana, en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción, será en sufragio de la finada.

Sus padrinos D. Juan Antonio Carrión y D.ª Carmen Salmorón; hermanos D.ª María y D.ª Celedonia; hermanos Políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispo de Madrid, Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Teatro Circo

Compañía «Morano»

En la hermosa obra de Galdós «El abuelo» obtuvo el insigne Morano un triunfo señalado. Tal vez sea este actor el más justo y acabado intérprete del personaje galdosiano. En el gesto, en la dicción, en las actitudes, en la figura y en la caracterización; de todo en fin fué el modelo de Actor que al autor creara.

La duda del abuelo se apoderó de nosotros; ¿si no sabía cual era la nieta legítima, nosotros no sabemos cual de las dos nos gustó más, si Fifi a Mercedes, cada una en su papel nos encantó y con nosotros al público que aplaudió a Dolly y a Nelly, a Nelly y Dolly bellas, ingeniosas, adaptadas al medio y al ambiente y demostrando ser dos excelentes actrices. No tendrán esas figuras más felices intérpretes que las que en la noche de ayer tuvieron.

Muy bien Julia Sola y Gomes. El conjunto excelente.

No dicen que el lunes se pondrá en escena «La propia estimación» del gran Bonaventura. ¡Ojalá se confirme tan grata impresión!

Comunión de Impedidos

Mañana a las 7 saldrá procesionalmente del templo de Nuestra Señora del Carmen al Señor de Impedidos.

Recorrerá las siguientes calles: Ogemés, Canales, Louje, San Fernando, Serrata, Moreria Baja, Alta, Doncelles, Puerta de Murcia a la Parroquia.

Dará escolta un piquete de Infantería.

El señor Cura Párroco ruega a los vecinos de estas calles engalanen sus balcones.

BUQUES A VALENCIA

Con motivo de haberse fijado de la Coronación de la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia, tienen órdenes de marchar al referido puerto los buques de nuestra marina de guerra cañonero «Alvaro de Bazán», torpederos 21 y 22, submarinos B-1, B-2, B-3 y B-4, más del acorazado «España» y contratorpedero «Villanueva» que en la actualidad están en San Polo.

Delegación del Turismo

Primado Reig, 7 VALENCIA

Señor Director del periódico «EL ECO DE CARTAGENA».

Muy Sr. mío:

Quisiera un deber de propaganda participando, por si desea honra pública, que las grandiosas Fiestas de la Coronación de nuestra Patrona, la Virgen de los Desamparados, comenzarán el día 11 del corriente, y entre ellas figurarán:

La Coronación, momento indescriptible al que se calcula asistirá medio millón de expectadores.

Estancia durante 4 días (11 al 14 de Mayo) de S. S. M. M. los Reyes de España en cuya presencia se realizará en plena superabundancia de flores la Gran batalla, que suplará a todas las celebradas.

Fiestas religiosas de extraordinaria grandiosidad.

Grandes corridas de toros etc. etc.

Le interesa además para devaluación la falta especie de la carestía de Alojamiento que haga público que aquí hay desde 15 a 20 pesetas por persona completa, en Hoteles Hospederías, y Casas particulares y casas desde 7 pesetas y que para lograrlos pueden dirigirse a don Juan Pérez Llorente (Avenida, 7, ent.º Valencia) indicando precio que desean pagar, en forma de billetes y días de estancia, contestado, sin intermediarios.

Recibe anticipadamente las más expresivas gracias por su generosa atención del

Delegado del Turismo.

Valencia 1 de Mayo de 1923.

Asociación de Cultura Musical

El Jueves 10

fiestividad de la Asunción

Walter Csiescking

A las 11:30 de la mañana en el Teatro Principal Delegación en Cartagena.

Mariano Sans 101.

JUNTA de protección a la infancia Número premiado hoy